

Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

EN EL CONGRESO

Diversos temas relacionados con aumento del gasto público, contrataciones, ejecución presupuestaria y supuestos en los cálculos de la ley de presupuestos para el próximo año, han cruzado el debate en las cinco Subcomisiones Especiales Mixtas de Presupuestos.

Las partidas de Presidencia, Relaciones Exteriores, Poder Judicial, Secretaría General de la Presidencia y Servel entre otras, ya fueron estudiadas y despachadas a la Comisión Especial Mixta de Presupuestos, en el marco de la tramitación del erario para 2025.

Mientras que, las partidas de Interior y Seguridad Pública, Trabajo, Ministerio Público, Justicia y Derechos Humanos, así como Bienes Nacionales y Deportes fueron despachadas con diversos programas pendientes. A su vez, la partida de Gobiernos Regionales quedó pendiente en su totalidad para el análisis de la Comisión Especial Mixta de Presupuestos que sesionará entre el 5 y 7 de noviembre para conocer los informes, las indicaciones y solicitudes de votación separada que se presenten.

En tanto, en las partidas de Salud, Tesoro Público, Economía, Educación, Cultura y Hacienda entre otras, se han efectuado diversas audiencias y debates para dilucidar las materias más complejas en la tramitación.

Cabe recordar que las cinco Subcomisiones Mixtas de Presupuestos deberán hacer entrega de sus respectivos informes a la Comisión Mix-

Presupuesto de la nación: principales discusiones en salud, gobiernos regionales y Tesoro Público

En el Senado avanza el análisis de diferentes partidas en vista del próximo año.

ta de Presupuestos, hasta el miércoles 30 de octubre, a las 19:00 horas.

Tesoro público

En relación a la Primera Subcomisión Especial Mixta de Presupuestos que revisó el Tesoro Público, surgieron diversas interrogantes sobre el financiamiento del CAE y los retiros del Fondo de Estabilización Económica y Social (FEES) que implicaría "el



FOTO: SENADO

uso de ahorros para la contingencia en las cuentas fiscales".

Asimismo, el debate se ha centrado en los montos recaudados con las últimas reformas tributarias, así como las contrataciones en diversos ministerios y servicios.

La instancia acordó "oficiar a la Dirección de Presupuestos a fin de rebabar antecedentes relativos al artículo 44 del proyecto de Presupuestos 2025 y a la Corte Suprema, al Ministerio Público y a la Defensoría Penal Pública para que proporcionen información sobre el programa de rezagos de causas judiciales".

En tanto, la Tercera Subcomisión Mixta de Presupuestos continuará el próximo lunes 28 de octubre, el estudio de la partida del Ministerio de Salud luego de escuchar durante dos sesiones a las autoridades de la cartera, representantes de funcionarios de la salud, asociaciones de pacientes, el Colegio Médico y dirigentes sindicales. Este año, salud representa el

mayor crecimiento del erario con un incremento de un 4,2% en relación al 2024.

En la ocasión, los integrantes de la instancia seguirán profundizando las principales demandas expuestas hasta ahora: el nulo crecimiento del per cápita basal de la Atención Primaria que hoy alcanza los 11 mil 274 pesos; la creciente deuda hospitalaria que se ve afectada por un presupuesto inicial insuficiente y suplementos tardíos en el decreto de cierre; la disminución relativa del aporte fiscal; y la actualización de la canasta GES 2025 y el decreto de la Ley Ricarte Soto.

Por su parte, la Cuarta Subcomisión Mixta de Presupuestos despachó la partida de Interior y Seguridad Pública, con excepción de lo referido a Carabineros donde hubo un compromiso del Ejecutivo para incorporar un incremento remuneracional, así como otros beneficios. Por otro lado, también quedó pendiente la asignación sobre el Fondo de Apo-

yo de Contingencia Regional

Finalmente, la Quinta Subcomisión Mixta de Presupuestos continuará el debate del erario correspondiente al próximo año para la partida de Obras Públicas. Hasta el momento han quedado pendientes los recursos de la Dirección de Arquitectura, de la Dirección de Obras Hidráulicas y de la Dirección General de Aguas.

Los parlamentarios hicieron ver sus inquietudes con los programas antes mencionados y los respectivos aumentos de funcionarios que se contemplan para sus reparticiones a lo largo del país, pero con una mayor concentración en la Región Metropolitana.

En el transcurso de la revisión de los proyectos de la Dirección de Arquitectura, los congresistas solicitaron el detalle de cuáles serán los proyectos considerados para el próximo período.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl